



ASSEMBLÉE NATIONALE

13ème législature

fonctionnement

Question au Gouvernement n° 3270

Texte de la question

SUPPRESSION DE POSTES DANS L'ÉDUCATION NATIONALE

M. le président. La parole est à M. Yves Durand, pour le groupe socialiste, radical, citoyen et divers gauche.

M. Yves Durand. D'abord, madame la ministre de l'économie, je vous précise que ce que nous contestons, ce n'est pas la légalité de l'opération EDF-Suez, mais la légitimité de faire cadeau d'un milliard aux actionnaires. *(Applaudissements sur quelques bancs du groupe SRC.)*

Monsieur le ministre de l'éducation nationale, depuis des semaines - tout à l'heure encore -, les députés de l'opposition vous interrogent sur les conséquences désastreuses de la suppression de 16 000 postes dans l'éducation nationale, alors que le nombre d'élèves augmente et que toutes les enquêtes internationales montrent une dégradation sans précédent de notre système éducatif. Je crains que dans votre réponse, comme vous l'avez fait tout à l'heure, vous vous obstiniez à mépriser la réalité en dépit de la colère des enseignants et des parents.

Il est urgent de changer de politique éducative et c'est ce que les socialistes proposent dans leur projet. *(Exclamations sur les bancs du groupe UMP.)* Quand vous sacrifiez l'école maternelle en ne comptabilisant même plus les enfants de deux ans, nous proposons d'accueillir les enfants dès trois ans à l'école obligatoire et dès deux ans si les parents le souhaitent. Quand vous supprimez massivement des postes, nous voulons concentrer les moyens dans les premiers cycles d'apprentissage en mettant deux enseignants par classe là où il le faut, *(Murmures sur les bancs du groupe UMP.)* car il est intolérable que l'école aggrave les inégalités. Quand vous sacrifiez la formation professionnelle des maîtres, nous allons revaloriser la formation pédagogique, car enseigner, c'est un métier.

Monsieur le ministre, au lieu de multiplier les annonces sans lendemain et sans moyens comme vous le faites, allez-vous enfin accepter de voir la réalité en face ? Nous, nous proposons aux Français un véritable pacte éducatif pour leurs enfants. *(Applaudissements sur les bancs du groupe SRC.)*

M. le président. La parole est à M. Luc Chatel, ministre de l'éducation nationale, de la jeunesse et de la vie associative.

M. Luc Chatel, *ministre de l'éducation nationale, de la jeunesse et de la vie associative*. Monsieur Durand, c'est, je crois, la vingt-deuxième question que pose le groupe socialiste depuis janvier sur les moyens de l'éducation. Plusieurs députés du groupe socialiste, radical, citoyen et divers gauche. Forcément !

M. Luc Chatel, *ministre*. Cette obsession des moyens tourne au harcèlement et surtout à l'aveuglement.

Vous venez de le démontrer encore en énumérant vos propositions : On a le sentiment que depuis 25 ans, la seule réponse éducative du parti socialiste, ce sont des moyens, toujours des moyens...

Plusieurs députés du groupe de la Gauche démocrate et républicaine. Eh oui, des moyens !

M. Luc Chatel, *ministre*. ...toujours des postes.

Mais, monsieur Durand, cette politique a échoué. Ces élèves évalués dans l'enquête internationale PISA, dont vous dénoncez les faibles résultats, avaient quinze ans en 2009 : ils sont donc entrés à l'école en 1997, monsieur Durand, et ont connu les pratiques pédagogiques que vous aviez mises en place ! *(Applaudissements sur les bancs du groupe UMP.)* Alors, cessez plutôt de vous cacher derrière vos dogmes !

À ces dogmes, nous opposons une vision pragmatique et une approche qualitative. Qui a mis en place une aide personnalisée de deux heures en primaire en faveur des élèves qui ont des difficultés de lecture ? Ce

gouvernement. (*Protestations sur les bancs du groupe SRC.*) Qui a créé les internats d'excellence qui permettent aux enfants issus de milieux défavorisés d'accéder à l'excellence grâce à l'éducation ? Ce gouvernement. Qui permet à 200 000 enfants handicapés - 45 % de plus qu'il y a cinq ans - de fréquenter l'école en milieu ordinaire ? Cette majorité et ce gouvernement.

Monsieur Durand, décidément, vous restez enfermé dans vos dogmes. Vous ne cessez de dire que l'école est en danger. Le danger qu'elle court, c'est le retour du parti socialiste ! (*Applaudissements sur les bancs du groupe UMP, exclamations sur les bancs du groupe SRC.*)

Données clés

Auteur : [M. Yves Durand](#)

Circonscription : Nord (11^e circonscription) - Socialiste, radical, citoyen et divers gauche

Type de question : Question au Gouvernement

Numéro de la question : 3270

Rubrique : Enseignement

Ministère interrogé : Éducation nationale, jeunesse et vie associative

Ministère attributaire : Éducation nationale, jeunesse et vie associative

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 19 mai 2011

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue dans le journal officiel le 19 mai 2011